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металлурга!

П л а м е н н ы  а 

п р и  е е т горня

кам и обогати

телям Ковдора!

ЗА КОММУНИСТИЧЕСКИЙ КОВДОР!
О Б Р А Щ Е Н И Е

ко всем трудящимся ковдорских предприятий, 
ко всем жителям поселка Ковдор

Дорогие товарищ и!
Н а ш  коллекти в  рабочих, инженерно- 

технических  работников и сл уж а щ и х  
производственных цехов, участко в , от
делов и сл уж б  Ковдорского горнообога- 
тйтельного комбината принял  на себя 
обязательство  —  превратить Ковдор в 
поселок ком м унистического  быта, бо
роться за вы со кую  производительность 
труда и образцовую производственную  
к ул ьтур у .

М ы  понимаем, что  задача эта нелег
кая, и что  для ее вы полнения нуж но  
много и упорно работать. Но ни наш а 
настойчивость,' ни упорная работа всех 
тр уд ящ и хся  нашего комбината не до
стигнут ж елаем ы х  результатов, если в 
борьбу за ком м унистический  быт, за в ы 
сокую  к ул ьтур у , за ком м унистический  
Ковдор не вкл ю чатся  все ,жители„ все 
предприятия и все учр еж д ен и я  нашего 
поссшка.

М ы  обращаемся к Вам,, строители и 
м он таж ники  треста «Ковдорстрой» и 
его субподрядных организаций, к  Вам , 
лесорубы  и транспортники Енского лес 
промхоза, к  Вам , ш оф еры  и ремонтники 
автотранспортных предприятий, к  Вам , 
энергетики Т Э Ц  и разведчики природ
ных: богатств Г П К ,  К ;В а м ,  сл уж ащ и е  
государственных учреж дений , у ч и те 

л я  и врачи, к  Вам , комсомольцы, пио
неры  и ш кольн и ки  —  вклю чай тесь  в 
начатую  нами борьбу, давайте вместе 
бороться с переж иткам и  прошлого —  
пьянством  и хулиганством , вместе на
водить чистоту и порядок на улицах, 
во дворах, на стадионе, в магазинах и 
квартирах, ликвид ируем  грязь и пы ль, 
озеленим поселок, сделаем ж и зн ь  в 
Ковдоре радостной и счастливой! ■-.-■..-•-г 

Природа очень хорошо помогла нам, 
создав ун и кал ьн ы е  месторождения ж е 
леза, верм икулита, флогопита и карбо- 
натита в чудесном уголке Кольского  по-: 
луострова на берегу живописного озера. 
И спользуем  ж е  со всей полнотой это 
наш е преимущ ество, сделаем Ковдор 
образцовым поселком ком м унистиче 
ского бытй и наш ей многогранной и на
сыщ енной советской к ул ьтур ы .

Ко м м ун и сти ческая  партия Советского 
Союза торжественно провозгласила, 
что  нынеш нее поколение советских л ю 
дей будет ж и ть  при комм унизме. Т ак  
войдемте ж е  в наш е светлое завтра в 
одних рядах с передовыми городами и 
поселками наш ей м огучей  и любимо!! 
Родины !

Обращение принято единогласно 17 июля 
1963 года на открытом партийном собрании 
коммунистов и актива Ковдорского горнообо
гатительного комбината,

Обязательства воплощаются в дела
Дорога поднимается все выше. 

Перед разработками она делится 
на две. Старая, проложенная в 
обход, и новая, ведут к одному 
месту— руднику «Вермикулит», 

—  Поднимается все выше и 
выше,— шутят рабочие.

Трудно понять, что они под
разумевают под выражением «вы
ше». Возможно их слова отно
сятся к местности, а может быть 
они выражают производственный 
трудовой подъем.

Разработка вермикулита нача
лась с о в (Тем црдавно. Как в на
чале, так и теперь она ведется 
кустарным способом. Правда, у

нас имеется бульдозер, экскава
тор, грохот, но механизация по
ка остается ничтожной. Следует 
сказать, что на большее техни
ческое оснащение мы пока и не 
рассчитываем.

У нас нет сплошного гудения 
моторов. Но и здесь трудится 
замечательный коллектив. Ника
кие капризы природы не могут 
остановить или далее затормозить 
трудового накала. Воля коллек
тива досрочно выполнить годовой 
план сильнее морозов и метелей, 
дождей и других причуд Севера. 
0 созидательном труде рабочих и 
работниц красноречивее всего

говорят цифры. Они, немые сви
детели, раскрывают сущность со
ревнования. Вот несколько дан- 
ных.^За шесть месяцев текуще
го года мы должны были добыть 
1.400 тонн вермикулитовой ру
ды. Фактически за полгода добы
то 2.024 тонны, а отгружено по
требителям 2.769 или на 31 
тонну меньше годового плана.

Сейчас перед нами поставлена 
сложная и ответственная задача: 
добыть 1.000 тони золотистого 
вермикулита для Москвы, что со
ставляет по 250 тонн в месяц.

(Окончание на 3 стр.).

Плакат, художника В. Жаринона.
Фотохроника ТАСС

Для Вас, горняки и обогатители
Завтра коллектив, нашего ком̂  

бтгната отмечает' свой "праздник 
—  День-ляетатшургов; В ознамено
вание. праздника администрация 
комбината организует массовый

выезд- трудящихся- в окрестности 
поселка. Сбор желающих принять 
у-частие намечен на 10 час. около 
магазина «Гастроном» - на улице 
Ленина. . -.V

Подготовку к зиме —  
под неослабный контроль

Челябинск. Стан «1020» Челябинского трубопрокатного завода с каждым днем изготовляет 
все больше труб для магистральных газопроводов.

Коллектив трубопрокатчиков обязался в этом году выпустить 20 тысяч тонн труб диаметром 
1020 миллиметров сверх задания и успешно держит свое слово.

На снимке: на площадке отделки труб стана «1020».
Фото В. Соболева. Фотохроника ТАСС

На днях состоялось оiкрытое, 
партийное еобрание коммунистов 
горнообогатительного комбината 
с участием комсомольцев и бес
партийного актива. Со докладом о 
подготовке предприятий к зиме 
выступил главный инженер гор
нообогатительного комбината 
А. И. Сухачев.

Докладчик говорит, что руко
водство комбината не могло не 
учитывать условий работы кол
лективов обогатительной фабри 
ки, флогопитовой шахты и руд 
ников минувшей зимы. Сдача 
строителями фабрики в конце го
да да еще с большими недодел
ками отрицательно сказалась на 
всей трудовой деятельности дро
бильщиков, обогатителей и гор
няков. План первого квартала 
как в валовом выражении, так и 
по другим важнейшим видам по
казателей был не выполнен, рез
ко поднялась себестоимость про
дукции, фонд заработной платы 
оказался перерасходованным. И 
только во втором квартале, когда 
миновали холода, коллективы на
брали нужные темпы и достигли 
высоких показателей. Благодаря 
слаженному и самоотверженному 
труду рабочих, техников, инже
неров комбинат ликвидировал от
ставание и вышел is число пере
довых предприятий Мурманского 
совнархоза.

К началу второго полугодия 
план выпуска валовой продукций 
выполнен (за первые шесть ме
сяцев) на 113,2 процента. Осо
бенно хорошо потрудился коллек
тив рудника «Вермикулит». По
лугодовое задание по ,добыче это
го минерала им выполнено на 
144,3 процента. 'Лревзойдены 
плановые задания по горноподго
товительным работам, выпуску 
железного концентрата, содержа
нию железа в концентрате, то
варному извлечению, отгрузке 
концентрата и некоторым другим 
показателям. Значительно подня
лась производительность труда 
промышленных рабочих при од
новременном снижении себестои
мости.

• Руководство Ткомбината совме
стно с активом своевременно раз
работало" систему мероприятий, 
выполнение которых может обес
печить нормальную, ритмичную 
работу фабрики, шахты, рудни
ков и других участков в зимних 
условиях.

Из доклада видно, что значи
тельная работа в подготовке к 
зиме проделана энергоцехом (на
чальник цеха С. Е. Петров). 
Большие работы ведутся на фаб
рике (начальник фабрики М. А. 
Тамилов), на рудниках «Желез
ный» и «Вермикулит». Много 
сделано по наведению порядка в 
складском хозяйстве, хотя там 
работ еще достаточно. Но нача
ло положено, и его нужно про
должить.

В заключение докладчик при
зывает участников собрания при
ложить максимум энергии, все
сторонне подготовиться к зиме, 
уже теперь создать„все условия 
для плодотворной деятельности 
горняков, шахтеров, обогатите
лей в шестом году Семилетки.

Идти взятым курсом
( Из выступления главного 

бухгалтера комбината 
Я . В  A  I* L1J А  Я )

Предприятия горнообогатйтель- 
ного комбината первое полугодие 
закончили с хорошими показате
лями. Технико-экономическое и 
финансовое' состояние, стало 
устойчивым, мы ликвидировали 
задолженность и продолжаем на
бирать темпы. Только от сниже
ния себестоимости комбинат име
ет экономию 145 тысяч рублей. 
Нам надо идти взятым курсом.

Много хлопот и забот доставил 
нам участок сушки. С ним было 
связано невыполнение плана, пе
рерасход денежных средств' "и 
другие нежелательные факты. 
Теперь все это прошлое. Но что
бы оно не повторилось,, я счи
таю подготовку участка сушки к 
работе в зимних условиях нуж-

(Окончание на 2 стр.).
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Подготовку к зиме — 
под неослабный контроль

Приятно сознавать, что все вы
ступающие выражают заботу о 
выполнении плана будущего го
да, об улучшении условий труда.

На участке сушки есть партий
ная организация. Но она бездей
ствует, не мобилизует коллектив 
на преодоление трудностей, оста
ется как-то в стороне. Неправиль
ная позиция.

Мы разговаривали с комсо
мольцами фабрики, советовались, 
что можно сделать своими сила
ми, не дожидаясь строителей. 
Молодежь выразила твердое жела
ние отработать во внеурочное 
время на участке сушки по не
скольку часов каждому члену 
комсомола. Они заверили партий
ную организацию, что стелают 
все необходимое для нормальной 
работы корпуса сушки зимой.

Многое мы можем сделать са
ми. Надо только, чтобы каждый 
отнесся к порученному делу с 
полным сознанием своего долга 
перед коллективом. Можно ли, 
например, мириться, когда слеса
ри выполняют черновые, не тре
бующие никакой квалификации 
работы? Терпеть такое разбазари
вание внутренних ресурсов мы не 
можем. На разборку кирпича надо 
поставить других людей, тех же 
участников наших субботников, а 
слесарям дел найдется.

Не менее важным условием 
следует считать и другое: все за
казы этого участка следует вы
полнять вне всякой очереди, ма
териалы тоже должны идти «по 
зеленой улице». Й если мы хоро
шо подготовимся к зиме (а это 
будет сделано), страна получит
нужное количество отличного же
лезного концентрата.

* * *

В прениях по докладу тов. Су- 
хачева выступили также началь
ник автоколонны Н. Шаманский 
и начальник энергоцеха С. Пет
ров.

Собрание приняло развернутое 
постановление, направленное на 
преодоление трудностей и всесто
роннюю подготовку предприятий 
и участков комбината к работе в 
зимних условиях.

Хорошая, 

надежная смена
Машинистом экскаватора я ра

ботаю давно. Трудился на рудни
ках седого Урала, много видел 
там замечательных людей. И те
перь я часто вспоминай их.

В Ковдоре я работаю с первого 
дн,я открытия рудника «Желез
ный». Работа привычная, только 
люди новые. Смотрю я на них и 
радуюсь: хорошая у нас растет
смена! А. Филков, Н. Бекенев, 
П. Танюшкин, М. Подчапко ста
ли технически грамотными маши
нистами экскаватора. А кажется 
совсем недавно они были всего 
лишь помощниками. Все они рабо
тали со мной.

Много хороших, добросовестных 
людей молодежи. Вот, например, 
сейчас у меня помощником рабо
тает Петр Кромкин. Любознатель
ный человек и технически подго
товлен, Служба в танковых ча
стях Советской Армии приучила 
его не только к дисциплине, что 
тоже очень важно. Он получил 
там крепкую техническую подго
товку.

Бывший танкист и теперь го
тов перековать мечи на орала. Он 
с неменыпим упорством изучает 
технику, вникает в малейшие де
тали. Машину он всегда сдает 
чистой, заправленной. Трудно 
найти какой-либо изъян. Мне* как 
машинисту, очень приятно рабо
тать с таким помощником.

Я обращаюсь к нашим кадрам 
экскаваторщиков: сегодняшний
помощник —  завтрашний маши
нист экскаватора. От того, как 
хорошо рабочий будет знать ма
шину, уметь ухаживать за ней, 
зависит качество работы, выпол
нение плана. Поэтому, изучайте 
и экскаватор^ так как это делает 
мой помощник Петр Кромкин. У 
него учитесь ухвлу за механизма
ми.

В. УШАНОВ.
Машинист экснаватора руд
ника «Железный».

Славный путь борьбы и побед

(Ононнание. Нач. на 1 стр.).

но взять под особый контроль. 
Мы не можем допустить, чтобы 
этот участок опять лимитировал 
весь комбинат.

Выступающий считает, что 
руководство комбината снисхо
дительно относится к строите
лям. Трест «Ковдорстрой» как 
правило, объекты сдает с боль
шим количеством различных не
доделок, что резко снижает про
изводительность труда эксплуа-. 
тационников. Он считает необхо
димым повысить требования к 
строителям, заставить их выпол
нять заказы так, как предусмат
ривается проектами.

Складское хозяйство, по мне
нию тов. Баршая, все еще на
ходится в неудовлетворительном 
состоянии. Там нужно навести 
должный порядок, повысить от
ветственность некоторых работ
ников комбината за хранение го
сударственных материальных 
ценностей.

Электросети— в полную 
готовность

(И з выступления начальника 
рудника «Железный»

Г. КА ГА Л ЬН И Ц КО ГО )

Подготовка рудника «Желез
ный» к зиме проводится. Своими 
силами мы освещаем дороги, что 
повысит производительность тру
да водителей автосамосвалов, 
утепляем здание тракторного 
парка, изготовляем подвижные 
электроопоры, расчищаем новые 
площадки для буровых станков 
и другого горного оборудования, 
улучшаем подъездные пути. По
чти все намеченные ранее, меро
приятия будут выполнены.

В подготовке к работе в зим
них условиях мы не можем до
пустить ошибок и просчетов. 
Надо все предусмотреть, наме
тить конкретные пути устране
ния недостатков.

Большую тревогу у горняков 
рудника «Железный» вызывает 
состояние электросетей карьер
ного кольца. Внутренние сети 
выполнены с нарушением техни
ческих правил, что создает опас
ность в работе.

Технический парк рудника по
полняется новыми механизмами, 
возрастает потребнось в электро
энергии. Однако, как видно из 
выступления, электрические се
ти, не соответствующие техниче

ским нормам, не реконструиру
ются. Такое отношение к произ
водственным нуждам горняков не 
может быть далее терпимым.

Свдеь —  нерв хозяйственной 
деятельности предприятия. Но 
работников рудника такая связь 
связывает по рукам и ногам. Те
лефоны работают безобразно, 
очень трудно добиться нужного 
номера. Этот большой недостаток 
также должен быть устранен как 
можно быстрее.

Руднику «Железный» —  нор
мальные электрические сети и 
связь!

Повысить ответственность 
строителей

(И з выступления начальника 
отдела капитального 

строительства 
В. Н О ВИ КО ВА )

Все мы знаем, что представлял 
собой корпус сушки прошлой зи
мой. Нет надобности рассказы
вать, в каких трудных условиях 
пришлось работать нашим лю
дям.

Руководство комбината из
влекло практические выводы из 
всего того, 'с чем приходилось 
встречаться зимой. С большим 
трудом ему удалось доказать про
ектировщикам что корпус сушки 
необходимо реконструировать.

Значительный объем работ по 
реконструкции приходится на 
долю строителей. Переделка стен, 
кровли и ряд других работ входят 
в круг обязанностей треста «Ков
дорстрой». Правда, строители не 
имеют конструктивного шифера и 
переделка стен из-за этого задер
живается. г

Но ведь много недоделок остав
лено еще от прошлого года. Что, 
например, мешало производить 
планировку? Ничто. В тресте 
есть механизмы, технически гра
мотные кадры рабочих, а плани
ровка сильно задержалась. Не 
выполняются также и некоторые 
другие работы.

В свое время Кировский горком 
партии принял постановление, 
обязывающее строителей ликви
дировать недостатки на фабрике, 
выполнить все так, как преду
смотрено проектом. Время идет, а 
дела —  ни с места. Руководите
ли треста, видимо, решили, что 
раз они вышли из подчинения 
совнархоза, то теперь могут де

лать, что им понравится, что по
выгоднее. Ошибочное мнение! 
Они даже не прислали своего 
представителя на наше собрание, 
ссылаясь на занятость.

Оратор вносит предложение: 
просить Кировский горком партии 
заслушать руководство треста, 
как оно выполняет предыдущее 
постановление. Коммунисты одоб
рили предложение тов. Новикова.

Фабрика готовится к зиме
(Из выступления начальника 

обогатительной фабрики 
М. ГА М И ЛО ВА )

—  Я согласен с мнением тов. 
Новикова, — начал свое выступ
ление тов. Гамилов. —  Нельзя 
дальше мириться с такими факта
ми, когда строители не выполня
ют своих обязательств и ликвида
цию значительной части недоде
лок возлагают на нас.

Прошлая зима нас многому 
научила. Поэтому, уже в начале 
мая мы приступили к ревизии 
отопительной системы. В этой 
части слесарями проделана значи
тельная работа. Мы поставили до
полнительно обогревательные аг
регаты на складе обезвоживания 
и в ряде других мест.

Предстоит много сделать по
остеклению окон. Анализируя
причины уничтожения стекол 
взрывами на руднике, мы пришли 
к такому мнению: часть окон не 
остеклять, а заделать досками, и 
другими материалами. Такая мера 
не снизит освещаемости цехов, а 
в отношении тепла будет намного 
лучше. Эти работы решено прово
дить на больших высотах и в 
трудно доступных местах.

Рабочие ведут ревизию узлов и 
агрегатов в корпусе сушки. 
Несмотря на р,яд трудностей, вы
полняется разбор топок. . В бли
жайшие дни можно будет присту
пить к их кладке.

Выступающий выражает пол
ную уверенность, что разработан
ный график подготовки предприя
тия к зиме коллективом обогати
тельной фабрики будет выполнен.

Больше внимания 
участку сушки

( Из выступления секретаря 
партбюро комбината

В. М ЕЛ И К-ГАИ КА ЗО ВА )
Партйиное бюро правильно по

ступило, решив поговорить с 
коммунистами, как лучше подго
товиться к зиме. Все выступаю
щие подтверждают такое мнение.

Администрация клуба «Стро
итель» совместно с активиста
ми организовали выставку, по
священную 60-летию Комму
нистической партии Советско
го Союза. Посетители видят, 
какой трудный и славный путь 
революционной борьбы и по
бед прошла наша партия за

60 лет. Посетители видят ле
нинскую «Искру», от которой 
возгорелось пламя революции. 
Тут и макет легендарной «Ав
роры», и история борьбы с 
гитлеровским нашествием, и 
наши славные трудовые побе
ды.

ПАРТИЯ ВЕЛИКОГО ЛЕНИНА
Приближается 30 июля —  да

та выдающегося события в исто
рии Коммунистической партии 
Советского Союза, всего между
народного коммунистического и 
рабочего движения: шестидесяти
летие Второго съезда РСДРП. На 
этом съезде, проходившем в июле
— августе 1903 года, фактически 
возникла партия нового типа, ле
нинская большевистская партия.

Мне посчастливилось быть сви
детелем и участником осуществ
ления гениального ленинского 
плана сездания партии. Бежав из 
сибирской ссылки, осенью 1902 
года я обосновался в Женеве. В 
ту пору здесь был центр полити
ческой эмигрантской жизни. Здесь 
российская революционная соци
ал-демократия закалялась в борьбе 
с рабочедельцами и эсерами, го
товилась к предстоящим боям с 
самодержавием.

Я принадлежал к искровскому 
направлению, возглавляемому 
В. И. Лениным. Навсегда остались 
в моей памяти блестящие вы
ступления Владимира Ильича на 
диспутах с социалистамй-револю- 
ционерами. Покоряя и захватывая!

слушателей неотразимой логикой, 
непреклонной убежденностью, Ле
нин буквально изничтожал этих 
горе-революционеров. Пропаган
дируя идеи Маркса и Энгельса о 
пролетарской партии, он со всей 
силой подчеркивал необходимость 
дайнейшей разработки марксист
ской теории, обогащения ее опы
том революционного движения 
масс. Сам Владимир Ильич всег
да служил и продолжает оставать
ся непревзойденным образцом 
творческого отношения к марк
сизму.

Помню, с какой радостью я 
прочитал знаменитую ленинскую 
работу «Что делать?». Она произ
вела на меня громадное впечатле
ние, помогла освободиться от 
взглядов и представлений, сло
жившихся в кружковой период 
жизни партии. В этом произведе
нии чувствовалась огромная идей
ная и организаторская сила его 
автора, революционная страст
ность, безграничная вера в твор
ческие способности народных 
масс, глубокая убежденность в 
историческом призвании россий
ского рабочего класса.

Каждый из нас, искровцев, 
прочитав ленинскую книгу, про
никся тогда стремлением быстрее 
преодолеть организационную раз
дробленность и кустарщину в со
циал-демократическом движении, 
положить конец разброду и шата
ниям, оппортунизму. А это могла 
сделать только партия, стоящая 
на позициях боевой марксистской 
теории, вооруженная единой рево
люционной Программой и Уста
вом. _

Первый съезд РСДРП состоял
ся, как известно, в 1898 году, 
когда Владимир Ильич и его бли
жайшие соратники по «Союзу 
борьбы за освобождение рабочего 
класса» находились в ссылке, в 
далекой Сибири. Этот съезд хотя и 
провозгласил создание Российской 

.социал-демократической рабочей 
партии, но практически она еще 
не существовала. Избранные на 
съезде центральные органы пар
тии вскоре были разгромлены ца
ризмом.

Рабочее движение в России 
продолжало испытывать серьез
ные трудности. Большой вред 
причиняли ему оппортунисты, и 
прежде всего «экономисты» и 
«легальные марксисты». «Эконо
мисты» отрицали 'политическую

борьбу трудящихся, выступали 
против создания политической 
партии рабочего класса и призы
вали рабочих ограничиваться ис
ключительно экономическими тре-. 
бованиями, довольствоваться мел
кими подачками от хозяев и пра
вительства. Что же касается «ле
гальных марксистов», то они пы
тались ревизовать основы марк
систского учения о социалистиче
ской революции и диктатуре про
летариата, выхолостить из него 
революционную душу, сделать его 
«приемлемым» для буржуазии.

Между тем в стране нарастало 
массовое недовольство пролетари
ев. Выступления рабочих особен
но усилились в связи** разразив
шимся экономическим кризисом и 
ростом безработицы. Рабочий 
класс все решительнее поднимал
ся на борьбу с царизмом. В Рос
сии назревала революция. Остро 
.ощущалась необходимость созда
ния единой партии, способной 
возглавить и руководить классо
выми боями пролетариата.

Все это ясно видел, понимал 
Владимир Ильич Ленин. Еще в 
сибирской ссылке он пришел к 
выводу, что организацию марк
систской партии надо начать с 
создания общерусской политиче

ской марксистской газеты. Эта 
газета должна облегчить идейный 
разгром врагов внутри рабочего 
движения, помочь защищать чи
стоту революционной теории и 
выработать единое понимание 
программных целей и тактиче
ских задач партии, способов ее 
практической деятельности, У га
зеты будут свои агенты и сторон
ники, из которых сложится ядро, 
костяк будущей -партии. Такой 
газетой стала ленинская «Искра».

В 1902— 1903 годах мне при
шлось работать в женевской пар
тийной типографии, где печата
лась «Искра». Я встречался с 
Владимиром Ильичей Лениным, 
выполнял его поручения.

Важнейшим делом «Искры» 
явилась разработка проекта пар
тийной Программы, которая 
должна^была идейно сплотить со
циал-демократические организа
ции. В результате почти трехлет
ней деятельности Ленина и со
зданной им «Искры» такой проект 
Программы был подготовлен. Он 
ясно указал цель рабочего дви
жения —  замену капитализма со
циализмом; наметил путь, веду
щий к этой цели, — свершение 
социалистической революции и 
завоевание диктатуры пролетариа-
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Белорусская ССР. На окраине Гомеля началось строительство 
суперфосфатного завода. Этот гигант химической промышленности 
к концу семилетки должен выдать первую продукцию.

На снимке: начальник участка Э. Б. Довнар (слева) и произ
водитель работ М. Т. Новрозов в момент разбивки площадки под 
один из объектов завода.
Фото Ч. Мезина. i Фотохроника ТАСС

Обязательства воплощаются 
в дела

(Окончание, Нач, на 1 отр.),

Но дело не в объеме. Плохо то, 
что у. нас нет данных о залежах 
такого вермикулита. Но как бы 
то ни было, а с этим заданием 
мы справимся. .

«Малая механизация» компен
сируется действенным социали
стическим соревнованием. Борьба 
за коммунистический труд ста
новится нормой производствен
ного отношения рабочих. Недавно 
лучшим" присвоено звание удар
ников коммунистического труда. 
Ряды передовых рабочих попол
нились выборщицами Раисой 
Куприян, Верой Сахно и бульдо
зеристом Д, Гисичем. На них 
равняются остальные товарищи.

Много забот доставляет подго.-* 
товка к зиме. Очень часто мы 
не имеем нужных материалов, а 
делать надо. Своими силами мы 
построили обогревательный пункт, 
склад горюче-смазочных материа
лов, выполнили ряд других ра
бот. В подготовке к зиме актив
но трудились рабочие И. Груздев, 
В. Седов, Г. Никтенко. Сейчас мы 
принимаем меры к изысканию 
запасных частей для экскавато

ра. Надеюсь, что и эта задача 
нами будет решена без остатка.

Трудовое напряжение не при
ходит самотеком. Оно— плод воз
росшей сознательности- рабочих. 
Каждый наш инженерно-техниче- 
ский работник твердо помнит об 
этом. Следовательно, чтобы про
изводственные планы выполня
лись и впредь также успешно, 
мы обязаны воспитывать людей 
в духе сознательного отношения 
к труду. Сейчас мы приступили 
к изучению материалов июньско
го Пленума Центрального Коми
тета партии. Работа ответствен
ная и серьезная. Проводя заня
тия, мы используем местные при
меры и факты и все это увязы
ваем с воспитанием нового чело
века. Надо сказать, что материа
лы Пленума вызывают большой 
интерес у рабочих. ' 

Приближается традиционный 
праздник — День шахтера. Мож
но быть уверенным в том, что 
рабочие и работницы рудника 
«Вермикулит» встретят этот день 
достойными трудовыми делами.

В. ПАНКРАТОВ. 
Мастер рудника «Верми
кулит».

Наставник молодЫх
Доска почета Ковдорской ав

тотранспортной колонны № 1. 
Около нее стоит группа водите
лей и рассматривает фотографии.

— Смотрите!. Смотрите! Здесь 
и наш кузнец Устим Михайло
вич Набхоненко! А я его, при
знаться, и не узнал сразу. Он 
как будто помолодел на фотогра
фии...

— Он достоин чести,— отзы
ваются несколько голосов.

С Доски почета на вас смот
рит уже пожилой человек. На 
голове рабочая фуражка, глаза 
слегка прищурены. Острый взгляд 
устремился куда-то вдаль, слов
но рабочий хочет видеть через 
десятки лет тот коммунизм, ос
новы которого он тоже заложил 
и продолжает трудиться с не
ослабевающей энергией.

Устим Михайлович — старо
жил Заполярья. На Крайний Се
вер он приехал в 1946 году. В 
разных местах пришлось пора
ботать. И где бы он ни был, 
всегда оставался в числе передо
вых. Не раз он получал поощре
ния, трудолюбивого рабочего ча
сто ставили в пример тем, кто 
берег свои силы. Сейчас он ра
ботает в автоколонне, кузнецом.

Почетную специальность он по
лучил еще в молодости, которой 
гордится и теперь. А почему бы 
и не погордиться? Ведь он тру
дится в автоколонне, где своев
ременный выход машин на ли
нию во многом зависит и от 
кузнеца. И если нужные поков
ки всегда имеются— в этом боль
шая заслуга Устима Михайлови
ча. Водители не помнят такого 
случая, чтобы по его вине про
стояла какая-нибудь машина. Не 
даром все шофера уважают сво
его кузнеца! Он никогда не от
кажет, всегда сделает услугу, 
уважение, а если потребуется,.то 
и поможет.

Но это совсем не значит, что 
наш Устим Михайлович постоян

ный добряк. Беда, если он уви
дит бесхозяйственность! В таких 
случаях не попадайся к кузнецу. 
Увидит он, что шофер или сле
сарь разбросал болты, гайки, 
шурупчики и не собирается под
нять, подойдет к нерадивому и. 
спросит:

—  Как же мы к коммунизму 
пойдем по гаечкам и болтикам?.. 
Там расточители не в почете... 
Подумай-ка. А ве_дь_ не позже 
чем завтра ты сам начнешь ис
кать все то, что разбросал се
годня, будешь время терять. До
ма, наверно, бережешь каждую 
мелочь?..

Если же узнаёт, что неради
вый является комсомольцем, то
гда провинившемуся придется 
совсем туго. Кузнец умеет раз
говаривать с такими. Его пред
метные уроки надолго запомина
ются.

А сколько на его счету ра
ционализаторских предложений! 
Это тоже вклад в общее дело.

—  На пенсию скоро, Устим 
Михайлович? — спросили как-то 
рабочие.

— Через полгодика,— ответил 
кузнец. —  Возраст подошел...

— Назначат пенсию и на род
ную Украину поедешь?

Кузнец испытующе посмотрел 
на собеседников и гордо сказал:

— Никуда не собираюсь уез
жать и на пенсию не пойду!.. На 
ногах еще крепко стою, да и 
работы, я думаю, хватит...

Рабочий повернулся к горну. 
Острые языки пламени лизнули 
уголь, а через несколько минут 
послышался металлический звон- 
гимн труду. Крепко стоит Устим 
Михайлович на- правильном пути 
и даже возраст не остановит его 
движения вперед.

Счастливый он человек!
Н. ОСИПОВ. 

Автозлентрик автоколонны 
№ 1.

пос, Ковдор.

Берите с них пример
Комсомольцы обогатительной 

фабрики решили в свободное от 
работы в цехах время выходить 
на субботники в корпус сушки 
и добиться, чтобы этот цех зи
мой работал четко, бесперебойно. 
Молодежь будет выполнять са
мые разнообразные работы и по
может хозяйственникам вывести 
цех из того тупика, в котором 
он оказался.

Пример комсомольцев фабрики 
достоин подражания. Существен
ную пользу своим предприятиям 
могут принести молодые рабочие 
и специалисты рудника «Желез
ный», энергоцеха и ряда других 
участков.

Молодежь комбината! Следуй 
патриотическому примеру комсо
мольцев обогатительной фабрики!

практических дел
Слабым местом в работе обога

тительной фабрики минувшей зи
мой был корпус сушки. А от его 
работы зависит очень многое.
Именно решается вопрос выдачи 
железного концентрата заданных 
кондиций.

Сушка концентрата произво
дится сравнительно длительный 
период, примерно 6,5 месяца.
Следовательно, больше полу года 
фабрика должна пользоваться 
этим цехом. Это значит, что у 
треста «Ковдорстрой» нет более 
важной и ответственной работы 
на данном этапе, чем окончание 
строительства на всем тракте 
сушки. Но несмотря на важность 
быстрейшего окончания работ, там 
почти ничего не делается, если 
не считать уборки грунта от кир
пичных стен. Правда, строители 
удосужились покрасить металли
ческие лестницы и бункера, на
стлали чистые полы на двух пере
крытиях. Вот пока и все.

А работ еще много. Кроме мон
тажа и кладки топок, найдется 
дел и строителям. Надо закончить 
настил чистых полов, покрасить 
металлоконструкции, убрать из 
цеха землю, произвести бетонные 
и штукатурные работы, планиров
ку территории. Не закончена и 
отделка здания.

Раньше надеялись на какую-то 
реконструкцию. Но давно уже 
известно, что никакой реконст
рукции стен и кровли в этом го
ду не будет, а следует присту
пать к выполнению незавершен
ных работ, покончить с недодел
ками. Много сил и труда потре
буется для подготовки здания и 
цеха к работе зимой.

Я  считаю, что руководству тре
ста «Ковдорстрой» необходимо 
немедленно изменить свое отно
шение к корпусу сушки. Считать 
главной задачей строителей —  
ликвидацию недоделок. У строи
телей нет и не может быть бо
лее важной и ответственной зада
чи, как эта. К корпусу сушки 
должно быть приковано все вни
мание.

Строители треста! Быстрее за
канчивайте все работы, связан
ные 'С сушкой концентрата, дайте 
возможность эксплуатационни
кам бесперебойно снабжать Чере
повецкий металлургический завод 
хорошей продукцией!

Ю. ШАБАНОВ.
Ст. инженер отдела капи
тального строительства 
ГОКа.
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та; определил ближайшие задачи 
рабочей партии в России -г- ре
волюционное -низвержение само
державия и установление демо
кратической республики-. .....-. -

К началу 1903 - года вее дей
ствовавшие в России социал-де- 
мократические комитеты, кроме 
воронежского, где было тогда 
временное засилье «экономистов», 
присоединились к «Искре». Этот 
успех надлежало закрепить на 
съезде партии, - _ -

Второй Съезд РСДРП проходил 
в обстановке острой борьбы Ле
нина и его сторонников с оппор
тунистами. Речь шла по сути дела 
о том, какой должна быть пар
тия — единой, боевой, марксист
ской, дисциплинированной, орга
низованной, тесно связанной ■ с 
массовым рабочим движением, 
как это предлагали ленинцы, или 
разношерстной, расплывчатой, 
мелкобуржуазной, , националисти
ческой, как того добивались оп
портунисты — меньшевики, бун
довцы.

При обсуждении проекта Про
граммы партии противники Ле
нина выступали против коренного 
марксистского положения о дик
татуре- пролетариата. Ленин и его

сторонники дали, решительный 
бой оппортунистам и отстояли 
это главное программное'положе
ние, обосновали . руководящую 
роль пролетариата в революции, 
необходимость союза- . раболих и 
крестьян. ...

Съезд утвердил . искровскую 
Программу партии, признал, ле
нинско-искровское . направление 
направлением всей партии. При 
выборах центральных органов на 
съезде большинство получили .ис
кровцы. С тех пор сторонники 
Ленина стали называться больше
виками, а их идейные противни
ки, противники революционной 
партии рабочего класса — мень
шевиками.

Победа большевиков на Втором 
съезде РСДРП была подготовлена 
всем развитием социал-демократи
ческого движения в России и за 
рубежом, титанической идейной и 
организаторской деятельностью 
Ленина. Создание революционной 
марксистской партии, партии 
большевиков имело поистине все
мирно-историческое значение. 
Большевизм, писал впоследствии 
Владимир Ильич, существует . как 
течение политической мысли и 
как политическая партия с 1903

года. ..........
Большевизм явился самым ре

волюционным и последователь
ным марксистским направлением 
в международном рабочем движе
нии. Создание большевистской 
партии означало, что рабочие и 
крестьяне России обрели, нако
нец, руководителя в борьбе за 
светлое будущее. Международный 
пролетариат получил образец ор
ганизации своего авангарда, сво
ей партии.

В нашей стране наступало вре
мя великих свершений. Близилась 
революционная гроза.

Помню, с какой сердечностью 
Владимир Ильич отозвался на 
мое решение возвратиться в Рос
сию на нелегальную' работу. Он 
напутствовал меня, подробно рас- 
казав о предстоящей работе под
польщика, профессионала - рево
люционера. С тех пор, где бы я 
ни был —  в эмиграции или в ре
волюционном подполье, находил
ся л» на партийной, советской, 
хозяйственной или военной работе 
после победы Великого Октября,
— везде я, как и другие партий
ные работники, постоянно чув
ствовал мудрое ленинское руко
водство.

Во главе с ленинской партией 
рабочие и крестьяне России сбро
сили ярмо царизма, капиталисти
ческой эксплуатации и взяли 
власть в свои руки. Под ее руко
водством они создали социалисти
ческий строй и теперь успешно 
ведут нашу Родину вперед, к за
ветной Цели —  коммунизму.

Своей героической деятель
ностью во имя блага и счастья 
трудящихся Коммунистическая 
партия снискала безграничное 
доверие и любовь всех советских 
людей. Возникнув как партия ра
бочего класса, она стала ныне 
партией всего народа, олицетворе
нием монолитного единства совет
ского общества, его могущества и 
величия. Всегда и везде наша 
партия выступает вместе с наро
дом, а народ —  всегда вместе с 
партией.

Славный путь борьбы и побед 
Коммунистической партии, всего 
нашего народа ярко запечатлен в 
трех партийных Программах, 
принятых на И, V III и XXII съез
дах КПСС. Никита Сергеевич 'Хру
щев образно сравнил Программы 
КПСС’ с трех-стуненчатой ракетой. 
Первая ступень, говорил он. выр
вала нашу страну из капитали

стического мира, вторая подняла 
ее к социализму, а третья призва
на вывести на орбиту коммуниз
ма.

Программа партии, принятая 
на XXII съезде КПСС, вооружила 
советских людей вдохновляющим 
планом борьбы за полное торже
ство коммунизма. Все мы видим, 
как под руководством партии этот 
грандиозный план успешно пре
творяется в жизнь.

Радостно смотреть вперед, со
знавать, что мы идем по путям,. 
намеченным гениальным прозор
ливцем и вождем освободительной 
борьбы рабочего класса, под муд
рым руководством созданной и 
воспитанной Левиным Коммуни
стической партии.

С партией Ленина, воплощаю
щей ум, честь и совесть нашей 
эпохи, с могучим Советским Сою
зом все передовое человечество 
связывает великие победы в соци
ально-экономическом преобразо
вании общества, в борьбе за 
прочный мир и счастье всех наро
дов, за светлое будущее: —  ком
мунизм.

В. А. РАДУС-ЗЁНЬКОВИЧ, 
член КПСС е 1898 года,!
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Хорошо проводят каникулы дети металлургов волгоградского за 
вода «Красный. Октябрь». В пионерском лагере ребятам созданы 
гее. условия для здорового отдыха. Досуг пионеров заполнен увле
кательными и интересными делами. Ребята занимаются спортом, 
вместе с пионервожатыми совершают походы и экскурсии. В лагере 
работает много различных кружков.

На снимке: идет разговор о прочитанной книге. В центре — пио
нервожатая Жанна Панова.

Фото В. Клипиницера. Фотохроника ТАСС

ПРИХОДИТЕ К Н А М
нйя? Почетно! Поэтому мы при
глашаем нашу молодежь, особен
но комсомольцев и комсомолок, 
посвятить свой труд торговле не 
как коммерческому предприятию, 
а значительно большему.

Торговля рассчитана на пол
ный рабочий день. Но есть и 
такая торговля, которая потребу
ет только два-четыре часа в 
день. На такую работу могут по
ступить некоторые не обременен
ные детьми домохозяйки. Участ
вуя в общественном труде, они 
станут в один ряд с теми людь
ми, которые ежедневно трудятся 
на благо общества. Мы пригла
шаем на работу и таких. При
ходите к нам.

К. ОВСЯННИКОВ.
Заместитель начальника 
орса Ковдорского горно- 
обогатительного комбината.

В колхозах и совхозах страны 
созрел богатый урожай овощей, 
раннего картофеля, фруктов. 
Скоро в магазинах отдела рабо
чего снабжения все эти товары 
появятся в большом выборе. 
Чтобы как можно лучше и пол
нее обслуживать потребителей, 
орс открывает дополнительно 
ларьки, палатки, организует раз
возную и разносную торговлю в 
поселке.

Работа предстоит большая. 
Чтобы справиться с нею, нам 
потребуются заведующие магази
нами, ларьками и палатками, 
продавцы, буфетчицы, разносчи
ки товаров. Мы, руководители 
орса, надеемся на молодежь: она 
может помочь нам в трудную 
минуту и восполнит коллектив 
работников прилавка. Разве не 
почетно трудиться на прилавком, 
удовлетворять запросы населе-

К приемке урожая готовы
Складское хозяйство отдела 

рабочего снабжения горнообога
тительного комбината готовится 
к приемке нового урожая карто
феля, овощей и фруктов. Рабо
чие своими силами произвели ре
монт квавшункта и . оборудова
ния, подготовили помещения, для 
приемки овощей, картофеля и 
других сельскохозяйственных 
продуктов'.

— Работа проведена большая, 
^-рассказывает начальник орса, 
Б. А. Уздин. — Все проверено, 
испытано. Сейчас рабочие треста 
«Ковдорстрой» приводят в по
рядок картофелехранилище на 
1.000 тонн. Надо сказать, что 
выполняемые ими работы значи
тельно ‘лучше, чем в прошлом 
году, когда здание сдали с боль
шими недоделками; п притом" 
поздно.

Наводится санитарный поря

док на территории складов. Ес
ли прежде свободная тара скла
дировалась тут же,., то - теперь 
для нее отведено специальное
место. Идет подсыпка грунта, 
площадки около складов делают
ся ровными, без рытвин и вы
боин. Все это вместе - взятое со
здает приятное впечатление,-При
учает людей к производственной 
культуре.

Большие работы выпали на
долю строителей. Ремонт кровли, 
замена стеллажей, полов ими
выполнены с полным сознанием 
рабочего долга. Славно потруди
лись люди! Благодаря их созна
тельному отношению к выполне
нию своего долга отдел рабочего 
снабжения раньше чем в прош
лые годы готов к приемке това
ров сельскохозяйственного про-
ИЗКОдСТБЗ-

(I ВАСИЛЬЕВ

С  о а в т с к о е с т р о и т е л ь с т в о

ОБМЕНЯЛИСЬ ОПЫТОМ
11 — 12 июля проходила про- 

яврЕз выполнения Си п и я л и с т и ч в - 
сейа обязательств Молодежным и 
ЬовДорекнм поселковыми я Ьн- 
ским сельским Советами, которые 
соревнуются между собой. В про
верке принимали участие ин
структор облисполкома А. Г, Мо- 
шина и секретарь Кировского 
горисполкома С. Т, Яковлев.

Проверка выполнения социали
стических обязательств принесла 
большую пользу всем нам, пред
седателям исполкомов. Такие ме
роприятия надо практиковать и 
впредь. Ведь проверяя соседа, мы 
учимся, перенимаем у него все 
хорошее, передаем свой опыт, де
лаем сравнения.

Подводя итоги соревнования за 
первое полугодие, выяснилось, что 
наш поселковый Совет имеет не
которые недостатки, как в веде
нии протокольного хозяйства, так 
и в оргмассовой работе. Некото
рые комиссии работают пассивно, 
доходная часть бюджета не вы
полнена.

Но у нас есть и положитель
ные стороны. Например, постоян
ная комиссия благоустройства и 
коммунального хозяйства, руко
водимая депутатом тов. Любйвой,

добилась хороших показателей. 
Только на субботниках к воскрес
никах в поселке отработано более 
шести -тысяч человеко-часов". В 
текущем году построено и забето
нировано 11.190 квадратных 
метров дорог и тротуаров, разби
то более 20.000 квадратных мет
ров газонов, высажено более 400 
деревьев и кустарников, посаже
но однолетних и многолетних цве
тов 2.500 корней. У нас заложен 
питомник по выращиванию деко
ративных деревьев и кустарников, 
произведены опытные посевы 
лиственницы. Пройдет несколько 
лет, и ковдорцы получат прекрас
ные материалы для украшения 
улиц, придомовых территорий и 
дворов поселка.

Большие работы проведены и 
по коммунальному обслуживанию 
населения. Водопроводные, тепло
вые и канализационные коммуни
кации в этом году увеличились 
более, чем на 8.500 погонных 
метров, произведена окраска фа
садов домов и текущий ремонт 
жилого фонда. Расширены ма
стерские бытового обслуживания. 
Эта комиссия, руководимая депу
татом тов. Руденко, добилась то
го, что во многих дворах по

строены детские площадки. Она 
укрепляет связи' с избирателями 
путем посещения труляШХся на 
доят.

Хорошо работают постоянные 
комиссии здравоохранения и на
родного образования, руководи
мые депутатами тт. Богачевым и 
Нагибиной, Сейчас они принима
ют активное участие в подготовке 
школ к новому учебному году, 
детских и лечебных учреждений 
к зиме. Члены комиссии занима
ются воспитанием молодежи, по
сещают общежития, на своих за
седаниях заслушивают руководи
телей предприятий и учреждений 
о воспитании подрастающего по
коления, нашей смены. В своей 
деятельности эти комиссии опира
ются на широкий актив трудя
щихся.

Проверка выполнения обяза
тельств не прошла даром. Мы, 
председатели исполкомов, много
му научились. Она, эта провер
ка, явилась хорошей школой пе
редачи передового опыта.

Г. КАРВАСОВСКИЙ. 
Председатель исполкома
Ковдорского поселнового
Совета депутатов трудящих
ся.

РАЗГОВОР НЕ СОСТОЯЛСЯ

Плывут, плывут двугривенные
Отработал человек положенное 

законом время и получает от
пуск. Одни в таких случаях едут 
на юг, другие отдыхают поближе, 
а третьи остаются дома. Впро
чем, все они, набравшись све
жих сил, снова сОзБрашаются к 
честному труду. Кроме работы на 
общество и вознаграждения за 
свой труд такие не помышляют 
о каких-то дополнительных ис
точниках «личных доходов».

Но есть среди нас и дельцы, 
которые отправляются под юж
ное солнце не только набраться 
сил, загореть, а еще и руки по
греть. Такие свой отпуск пре
вращают в предмет личной на
живы, превращаются в своеоб
разных тунеядцев.

Не буду голословным и при
веду такой факт. Есть в энерго
цехе рабочий А. Довгоброд. Жи
вет он вдвоем с женой Ниной

Макаровной, оба работают. Каза
лось бы, чего еще надо челове
ку? Так, нет. Эта чета старает
ся какими угодно способами на
бить мошну. Каждый год они 
едут е отпуск на Украину. Их 
ГфйВЛеКЕЮТ Н6 Щ-ЮСТОрЫ СТ6П6Й 
й зкой палящ ег о солнца, а о он- 
лие продуктов.-. Отдохнут-, а-воз
вращаются с багажом.-- Вот и в 
этом году их поездка, не прошла 
Впустую: на. обратном пути Дев» 
гоброды запаслись подсолнечным, 
и тыквенным семечком.

...Магазин на ул. Кирова. Здесь 
всегда многолюдно. На земле сто
ит мешок с подсолнухами. Око
ло него хлопочет Нина Макаров
на. Стайка ребятишек окружила 
торговку. Согревшиеся в детских 
кулачках гггивенники, двугри
венные текут в карман спеку
лянтки. Бойко идет торговля.

В. СМИРНОВ.

Вывешенные на видных местах 
объявления оповещали ковдорцев, 
что 16 июля в 16 час. 30 мин. 
в центрально-бытовом корпусе 
горнообогатительного комбината 
намечается комсомольское собра
ние фабрики. Предстоял .большой 
душевный разговор на тему 
«Жить и работать. пО-коммушши- 
ческй». Замечательная, нужная 
тема!

Наступило назначенное время, 
а на собрание пришли единицы. 
Отдельные комсомольцы стали 
выражать сомнение в успешном 
исходе намеченного мероприятия. 
Оказывается, они имели к тому 
все основания.

Прошло еще полчаса, а комсо
мольцы приходили очень медлен
но,- Становилось ясно, что собра
ние не состоится. Тогда решили 
поговорить откровенно, чего хо
тят комсомольцы фабрики, чтобы 
их организация занимала ведущее 
место в комбинате.

ИСТОЧНИК ПРОМАХОВ 
И ОШИБОК

Выступает секретарь комитета 
комсомола фабрики В. Киценко. 
Он вспоминает, как б январе те
кущего года проходило собрание 
и выборы комитета. Тогда ему, 
как и некоторым другим, комсо
мольцы оказали большую честь— 
избрали в комитет. А там его из
брали комсомольски»! вожаком 
предприятия, Высокое доверие 
налагало и большие заботы,. '

—  На первом заседании мы 
распределили обязанности; Тогда 
же договорились' собираться по 
вторникам, подводить итоги ~за 
неделю, обменяться- мнениями-и' 
наметить- мероприятия на буду
щее, — вспоминает В. Киценко.

Дело как будто пошло по пра- 
правильному руслу, взяло нужное 
направление. Оставались благие 
намерения претворить в такие 
же дела. Но тут произошла пер
вая заминка. Наступил вторник, 
а в комбинат пришли отдельные 
члены, совещание сорвалось. Сле
дующий вторник тоже не принес 
ничего отрадного и в последствии 
секретарь комитета остался в

единственном лице. Он и тогда не 
проявил признаков беспокойства. 
Его не мучила совесть, что члены 
комитета пренебрегают доверием 
товарищей, не считаются с мне
нием- большой комсомольской 
семьи. Первые нарушители ком
сомольской; дисциплины остались 
безнаказанными^ и дурной пример 
оказался заразительным. Комитет 
бездействовал с первого дня.

Когда человека постигнет не
удача, он старается поделиться с 
товарищем, попросить у него со
вета. Такое общение приносит об
легчение, помогает найти пра
вильный выход.

Не таким оказался комсомоль
ский секретарь. Члены комитета 
не собирались — он молчал, ком
сомольские собрания срывались— 
он опять не тревожился, намечае
мые мероприятия проваливались 
—  он и тут проявлял олимпий
ское спокойствие. Он не обращал
ся ни в партийную организацию 
фабрики, ни в партбюро комбина
та за помощью.

Но вот пришло время“ расска
зать, почему комсомольцы фабри
ки не’ занимают ведуще! роли в 
массовых мероприятиях, почему 
они нарушают комсомольскую 
дисциплину. В. Киценко дал про
стое объяснение.

—  Избрание меня секретарем 
комитета оказалось неудачным. Я 
не мог наладить работу организа
ции, а поэтому считаю, что нужно 
избрать секретарем другого* то-
ЕЗРйПГН-,,

Получилось странно. Когда его 
рекомендовали в состав' комитета, 
ОН не нозражшг, кв сказал КОМ- 
СОЫОЛЫТЗл! О СВ06М НбЖбЛННйи ра~ 
б о тзтъ. Его избрали секретарем; 
он и тут не проявил элементарно
го уважения к товарищам, а те- 
перь говорит, что он Федот да не 
тот, которого хотели найти ком
сомольцы в лице В. Киценко.

Затишье в комитете комсомола 
привело цеховые и участковые 
организации к полной бездеятель
ности, заглохла живая, творче
ская мысль молодежи. Вот поче
му собрания срываются, комсо
мольские организаторы подчас не 
знают своих комсомольцев.

НУЖНЫ РАЗНООБРАЗНЫЕ 
ФОРМЫ

Собрание не состоялось, но 
разговор прошел. Пусть не сов
сем активно, однако большинство 
членов ВЛКСМ высказало свое 
мнение. Все сошлись на одном: 
нужно всемерно укреплять комсо
мольскую дисциплину.

Дисциплина — основа всей ра
боты. Но она должна быть со
знательной, органической потреб
ностью каждого юноши и девуш
ки, носящих почетное звание мо
лодых ленинцев. А дисциплина 
дается не сразу. И очень плохо, 
если она насаждается сверху, пре
вращается в какую-то повин
ность. Надо поставить дело так, 
чтобы комсомольцы шли в коми
тет, как творцы живого дела, как 
советчики. Комсомольские органи
зации — организации самодея
тельные, поэтому надо больше 
проявлять самостоятельности, 
инициативы, смекалки. Здесь 
нужны разнообразные формы.

Каждому человеку присущи 
свои особенности; каждый увлека
ется чем-то; А знают ли комсо- 
моль'екпе организаторы каковы 
духовные потребности, например. 
Пети или Наташи. Не знают: Ху
же того, они не знают, как живут 
молодые люди. Как же можно ра
ботать, как можно создавать ак
тив, не зная индивидуальных осо
бенностей того или иного челове
ка?

В поселке работает клубная са
модеятельность, начинает прояв
лять признаки жизни спорт Но в 
этих' самодеятельных коллективах 
очень мало комсомольцев фабри
ки; Это —  результат отсутствия 
организаторской работы в цехах 
и на участках.

Большой, настоящий разговор 
не состоялся. Можно надеяться, 
что в недалеком будущем он осу
ществится, и комсомольская орга
низация фабрики заживет полно
кровной жизнью.

А. АНДРЕЕВ.
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За редактора 

Ф. А Л ЕКС АН Д РО Й

Адрес редакции: поселок Ковдор. Центрально-бытовой корпус, третий этаж. Тел. №  6—80. Типография «Кандалакшский коммунист» Зак. 3009


